

Tratado de suscripción

Castellón al año... 1.000 pesetas
Fuera, trimestre... 300 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados.
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e Imprenta

Calle Colón, 43

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE INSERTEN
Número suelto 5 céntimos.

España en Marruecos

REINA TRANQUILIDAD

El día de ayer

El comandante del crucero «Princesa de Asturias» comunica que ha sido puesta a flote una lancha de dicho buque, que se fué a pique, en Mar Océano y que será utilizada de nuevo, á cuyo efecto se la está restaurando.

Ha sido reconocida a las máquinas y calderas del transporte «Almirante Lobo», que se halla en novedad.

Morieron al Cabo de Tres Forcas un oficial con tropas y varios ingenieros civiles y militares, con objeto de comenzar las obras del ferrocarril provisional. Los ingenieros civiles marcharon y petición del gobernador.

De A. ha buenas fijas que los moros hostilizaron la plaza, siendo asesinados, y que el caso estuvo concurrido, viéndose á gran distancia numerosos grupos de rifines en actitud hostil.

Manifestaciones de Marina

Manifiesto telegráfico lo siguiente: Al despartir para España del general Marina me dejó el siguiente frase que me obligarán á agradecer á Melilla cuando las ocupaciones me lo permitan. Estoy convencido de que el cumplimiento que el Estado público por el general en jefe se refiere á los periódicos de cuyo patriotismo jamás ha dudado y si algo ha ocurrido que ha molestado á algunas representaciones de la prensa se debe á su desobediencia al general Marina, el cual está dispuesto á dar á los periodistas toda clase de facilidades para que cumplan su misión sin perjuicio, como es natural, guardando la reserva correspondiente en todo lo relativo á los planes de campaña y no enviados á España por el general.

El general Marina marchó al campamento de B. á las 10.

Yo escribo en el «Ciudad de México» para Méjico y Cuba, me dirigirá á Sevilla y Madrid.

El infante D. Carlos

Otro telegrama de Melilla comunica que el infante D. Carlos, acompañado de sus ayudantes, visitó ayer la posición El Hach, pasando antes por las fortalezas de Camelias y Sidi Garich.

A las dos de la tarde víéronse varios grupos de moros que descendían por la vertiente Norte del Garugá. Se les cañoneó, dispersándose.

El mercado de la plaza está muy concurrido. Gran número de moros vendieron tabaco, galinas y huevos.

Parte de las fuerzas del coronel Primo de Rivera que ocupan las posiciones más altas del Garugá han sido relevadas, quedando en aquellas dos compañías del regimiento de Melilla y dos del Disciplinario al mando del teniente coronel Sr. Aizpuru.

Algunos moros tiraron á primera hora la posición de nuestras tropas en uno de los montes del Garugá, denominado Cerro Frío. Fueron dispersados con descargas cerradas.

En un hospital de la plaza ha ingresado gravemente herido un moro que merodeaba por las inmediaciones de nuestro campamento de Benissar, y al que hicieron los moros de la posición.

El espada Mazzantini

Mazzantini, en su visita á Melilla, entregó además 50 pesetas á un soldado que fué herido en el distrito de Chambari, por el que se le concedió el exequatur de toros. Después convoló á almorzar á varios soldados, los cuales le ovacionaron, llevándole á hombros.

Mazzantini regresó á Melilla y en seguida

embarcará para Méjico, saliendo para Madrid.

El harco se deshace

Comenzan de Melilla que según confidencias de algunos sucesos recibidos de la plaza, el harco se halla desahogado por las numerosas bajas sufridas, por el duro castigo que han recibido.

Por eso se que los rifines de la herka desean disgregarse cuanto antes, con objeto de marchar á sus respectivos hogares á comenzar los trabajos de la siembra.

Algunos quieren presentarse agrupados y someterse; solamente unos cuantos moros influenciosos piensan animar á sus amigos para que prosigan la lucha, pero no lo consiguen, pues los kabiles se hallan muy desmoralizados.

Confirmando estas condiciones, se presentó ayer tarde á última hora, en Nador, un numeroso grupo moro, al que se le permitió instalarse al campamento de nuestros soldados una vez hizo protestas de sumisión á España.

Estos hechos son en extremo satisfactorios, pues demuestran que los moros empiezan ya á desmoralizarse.

Comienza, pues, á sentir buenos efectos la campaña pacifista que debe hacerse y se ha emprendido, después de la lucha.

Los moros no dejan de rendir los campamentos, viendo de manera de sorprender algún soldado. Donde más vigilancia observan es en las cercanías del campamento de Benissar.

Cambio de posición

Una compañía del regimiento del Príncipe abandonó el campamento de Benissar.

Dicha compañía ocupó el fuerte de Caberres Alto, en cuyo punto vivían en la banda de música del regimiento.

El ingeniero Sr. Droekens, encargado de la instalación del ferrocarril que se está colocando en el Cabo Tres Forcas y que había salido para dicho punto, ha regresado á la plaza.

Apunta Hoyedo, ha celebrado una conferencia con el general Marina.

En dicha conferencia el Sr. Droekens ha confirmado al general en jefe que el ferrocarril quedará instalado en la semana próxima.

El coronel «General Concha» ha permanecido todo el día frente al Cabo Tres Forcas con el fin de proteger el destacamento encargado de la custodia de las obras que para montar el nuevo ferrocarril se vienen realizando.

Agua y materiales

Un remolcador ha conducido al Cabo Tres Forcas dos toneladas abarrotadas de agua y materiales para dicho campamento.

Las bajas enemigas

Un moro procedente del campo enemigo ha dicho que desde que empezó la campaña hasta la fecha, los rifines han tenido más de cuatro mil bajas entre muertos y heridos.

El moro en cuestión no incluye en esta cifra las bajas sufridas por el enemigo en los combates del zoco de J. ni de Benissar.

Añade el moro que el reparto de fuelles entre los rifines son cosas de violentas escenas que terminan llegando á las manos entre ellos, y originando en el harco numerosas deserciones.

Los soldados aragoneses

Los soldados aragoneses preparáranse á recibir con gran entusiasmo al alcalde de Zaragoza y demás personalidades que componen la comisión aragonesa, que es esperada en esta plaza.

De sus declaraciones abriga proyectos de conquista, para cuya realización encontraría en la nación y en el extranjero una gran oposición.

Curiosidades

Los dentistas progresan.

Uno de ellos—naturalmente, de Nueva York—ha conseguido una espléndida clientela entre los rufianes y los copllos de dientes para las vacas le están valiendo una gran fortuna.

Las vacas deben llevarse la dentadura—ó mejor dígase, dejar que se la leven—dos veces por semana.

¿Por qué imponer esta medida? No creáis que se trata de un capricho. Es una medida antiséptica de evidente utilidad.

Por eso se que la boca de las vacas contiene microbios susceptibles de contaminar la leche, y es necesario cebar con estos microbios.

Lo cual no puede ser más fácil de conseguir. Con un copllo de dientes hay bastante.

Por lo menos, así dice el dentista.

En París se ha montado un servicio gratuito de entierro de animales, y la prefectura de policía ha publicado una circular previniendo á los parisienses para que no arrojen los cadáveres de los animales al Sena.

Esta medida era indispensable, y la estadística lo demuestra.

¿Saben ustedes cuántos animales muertos han sido extraídos de las aguas del Sena durante el mes de julio último? Pues óiganlo y se acordarán:

Dos mil sesenta y cinco perros, 281 gatos, 74 serpientes y víboras, 12 lagartos, 212 pájaros, 2 arañas, 2 cochinitos y un cuarto de otro, tres onzotas de serpiente, 6 toros, un cuarto de cabra y cuatro monos.

Para los filatelistas.

El Reino de Saecla va á poner muy pronto en circulación tres nuevas clases de sellos.

Wagon llevan la efigie de Gustavo V, de Saecla.

Otros las armas de Saecla, en azul con tres coronas.

Otros, en fin, llevan juntas por vez primera las armas de los Waa y las armas de los Bernadotte.

El consumo de varcosoles aumenta en París de día en día.

Se va a montar que figura en todos los festivales, en la mesa del pobre como en la del rico.

Los ingleses no consiguen que haya quien coma caracoles, y no los perdonan á los franceses s semejante costumbre.

¿Cuál es la verdadera razón de que no se coma caracoles en Inglaterra? Un inglés amigo nuestro nos dice la razón; es que no los hay.

Pero todo se acabará. Tempece los ingleses antes antes posible como raras, y ahora porque que se han puesto de moda.

Algunas verdades

De La Correspondencia Militar:

«Los periódicos algunos la sustitución de un general, desautorizado que momentáneamente está en el poder—tal es la regla por hacerle—, y para este fin, dice el Sr. M. un: «El procedimiento de la vida militar durante la guerra, para que los amigos de la Patria no se nos vengas enojados; pero luego se exigimos responsabilidades, y por lo pronto se advertimos que, si se triunfa, la gloria será para el Ejército, y el deshonra para ti.»

Lo de las responsabilidades en una frase solemnemente ridícula en un país donde no se exige responsabilidad á los que con su imprudencia y su incapacidad perdieron un vasto imperio colonial; y lo de que el su venes, y á la victoria se debidamente utilizado, el deshonra será para Maura, es simplemente una paparrucha.

El Sr. Maura ha recibido el gobierno de una nación desmembrada, moralmente anegada por un gran desastre, y que llegó á creerse abrumado por la incapacidad para defenderse de cualquier agresión, como puede observarse leyendo la prensa de 1898 y 1899; el Sr. Maura se ha encontrado con los efectos desoladores de ciertas predicaciones; y si en tan terribles condiciones el señor Maura logra levantar nuestro espíritu, restablecer nuestra dignidad olvidada, y ensanchar la empuñadura de la espada, preparando una victoria fructífera y segura, no será el vocero de los charlatanes políticos el que consiga empuñar la gloriosa aureola con que su nombre pesará á la Historia.»

Exposición Regional

Grandes festejos

De grandes atractivos va á ser la fiesta que para mañana domingo está organizando el Comité, para además del concurso de aerostatos, que según noticias va á ser notable por el número de señores concursantes y su acreditada fama, que se han inscrito y ser ya muchos los afamados corredores que van á tomar parte en las notables carreras pedestres que ese día se han de celebrar, ha sido contratada para verificar una ascensión libre ese día, una óslebre aeronauta en su magnífico globo «Mercedes», de 400 metros cúbicos de volumen y que a demás cuenta con todos los adelantos apoteósicos.

Hoy, en el correo de Madrid, llegará á Valencia el célebre maestro Lassalle, que viene contratado por el Comité de la Exposición para dirigir una serie de conciertos que se han de celebrar en el Salón de Actos.

Fueron tan gratos los recuerdos que entre todos dejó el Sr. Lassalle, y son tantos los smentes de la buena música que se han acordado al Comité pidiéndole la organización de conciertos que éste, deseoso siempre de complacer al público, ha organizado

una serie de ocho conciertos, dirigidos ahora por el Sr. Lassalle y otros por sucesivamente músico cuyo nombre se conocerá próximamente.

Estos conciertos empezarán probablemente el viernes 15 del corriente mes, serán económicos y además se abrirá á su tiempo un abono en condiciones excepcionales.

Ecos de la provincia

Vinaroz

Varlas noticias

Esta madrugada han salido para la ribera nuestros estimados amigos Sres. Vernia y Vilarroig para osoger el ganado que se ha de lidiar en esta en beneficio de los reservistas.

Hoy los esperamos para obsequiarlos como se merecen.

Se asegura por ésta que esta tarde ha tenido lugar en el inmediato pueblo de Benissar un meeting de propaganda electoral, en el que ha tomado parte D. Cayo Girón.

D. Fernando Gessa, que está aquí desde ayer, esta tarde ha tomado el tren con dirección á Castellón.

Varemos qué ocurrirá de esta coalición democrática, de la que tanto se viene hablando.

El Rdo. Sr. Cura de San Carlos de la Rápita, nuestro paisano D. Tomás Caballer, se quita mañana á su residencia después de haber pasado entre nosotros un par de días.

Que lleve buena vida y regrese pronto á visitarnos tan buen amigo.

Está muy adelantada la erección de las algarabías de esta término y gracias al buen tiempo que hace, se ha prosperado la enfermedad que en dicho fruto se había instalado.

Orando el rumor de que pronto será un hecho la construcción de los puentes que unen este distrito con Benicarló. Así lo expresa este distrito de su digno diputado don Diego O'Connor.

Vallibona

Las cosechas.—Ordenes acertadas.—Reuniones.

La cosecha de higos que empieza á ser de algunas consideración, dará poca resultado. Está bastante avanzada la madurez de tan rico fruto y vendrán primero los aires frescos de octubre.

Se siente un calor algo intenso, impropio de estos tiempos y de esta altura.

Las autoridades han recibido órdenes superiores para que obtengan el desahogo dominical y cierre de taberna, cosas tan favorables para el cuerpo y el alma.

Se ha reunido en la casa capitular las juntas de escuelas y reformas sociales; la primera para conferenciar sobre reparaciones en los edificios de escuela, y la segunda para nombrar presidentes del censo electoral.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Nuestro querido amigo el señor conde de Alby no cesa nunca en toda gestión que pueda redundar en beneficio del distrito que representa en Cortes ó de cualquiera otro de esta provincia.

Ha: tiempo que el señor conde trabaja sin descanso para ver realizado el proyecto de la red de ferrocarriles secundarios: Alcañis, Monroyo, Morella, Chert, Vinaroz y Monroyo, Vivar, Calamocha, y su constante labor está en el punto de obtener frutos de trascendental importancia para los pueblos de los distritos de Morella y Vinaroz.

Se ha firmado ya en Madrid un contrato con ingenieros para el estudio de aquella red, y los trabajos de gabinete han comenzado, y los de campo darán principio antes del 15 del actual, empleando para ello cinco brigadas que continuarán hasta que estén terminadas.

Una poderosa entidad ha aceptado la construcción de esa red de ferrocarriles, y relacionado con ello ha salido ya para París, Londres, Ostente y Bruselas, persona inteligente encargada de ultimar detalles de importancia.

El señor conde de Alby, que cuenta con la cariñosa amistad de las principales personas que intervienen en la construcción de esa red, espera una rápida gestión en todo lo que á los estudios y realización del proyecto se refiere.

Los pueblos, pues, de los distritos de Morella y Vinaroz están de enhorabuena, y nosotros muy satisfechos, pues la realización de esas obras ha de ser fuente de nuevo progreso comercial para Vinaroz y demás pueblos, á los que quiséramos ver en su antiguo esplendor.

El Boletín oficial publica el concurso para la provisión de la plaza de la plaza de verificación oficial de contadores de gas de esta provincia.

Las condiciones propuestas son:

- 1.º Ingenieros industriales.
2.º Doctores ó Licenciados, con título español, en Ciencias físicas.

Serán preferidos los aspirantes que por los cargos que hayan desempeñado, ó por las publicaciones de que sean autores, demuestran su especial competencia; si entre éstos hubiese verificadores para gas y electricidad de la misma provincia, en concepto de ingenieros industriales, se les considerará esta circunstancia como mérito preferente.

Sea condiciones indispensables para tomar parte en los concursos:

- 1.º Ser español.
2.º Tener más de veintidós años de edad.
3.º No haber cesado en otro cargo público por motivo justificado en expediente.
4.º Estar en plena posesión de los derechos civiles.

Las anteriores condiciones habrán de justificarse precisamente con los siguientes documentos:

Partida de bautismo, legalizada. Hoja de servicios, legalizada, con expresión de las obras por que se ha en los exámenes públicos de oposición.

Certificación de Registro Civil de la Patria. Certificación de buena conducta del Ayuntamiento respectivo.

Título profesional. Los aspirantes presentarán sus solicitudes, con los documentos justificativos, en las Secretarías de los Gobiernos civiles de las provincias de su residencia, dentro del plazo de quince días á contar desde la fecha de la publicación de este concurso en la Gaceta de Madrid, y los gobernadores remitirán dichos expedientes al Ministerio de Fomento en los tres primeros días siguientes á los que transcurra dicho plazo.

Certificación de buena conducta del Ayuntamiento respectivo. Título profesional.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes, con los documentos justificativos, en las Secretarías de los Gobiernos civiles de las provincias de su residencia, dentro del plazo de quince días á contar desde la fecha de la publicación de este concurso en la Gaceta de Madrid, y los gobernadores remitirán dichos expedientes al Ministerio de Fomento en los tres primeros días siguientes á los que transcurra dicho plazo.

No otro apreciable colega el Heraldo hablando de un asunto local del día, del reparto de los consumos en expresiones técnicas:

«La cuestión del reparto de consumos viene siendo hace tiempo en Castellón el tema obligado de las conversaciones para todo el mundo.»

Como obra humana post-uma deus que es el reparto de consumos no es una obra perfecta, pero hombre justo, nosotros, al que podemos decir que así está en la misma proporción los que se quisieran fundadamente, que los que no tienen motivo de queja.

Y así pronto se verá en el Ayuntamiento, cuando se rijan las reclamaciones.

Pero independientemente de todo eso de los cuotas, justas unas, exorbitantes otras y algunas verdaderamente incomprensibles, lo que ocurre aquí es que á veces, muy pocas, parece bien el reparto, por la sencilla razón de que no las llega el beneficio de la supresión de los fletes y en cambio tienen que pagar las cuotas, alta ó baja del reparto en cuestión.

Eso es lo que ocurre y como esto no tiene remedio, porque ningún Ayuntamiento puede evitar los precios de los géneros de consumo á los abastecedores de la plaza pública, tenderos, alcañiles, etc., lo mejor es que en su día desista el Ayuntamiento del procedimiento del reparto y establezca los fletes.

Esta pueden ser todo lo impopulares que sabemos que son.

Los consejos, enorgulcidos por la Ley de adoptar el modo de cobrar el impuesto de los consumos, los aconsejales—repetimos—y con ellos los dignos individuos de la Junta Municipal, esos no pueden ni deben ser tan impopulares como los fletes.

Tal es nuestra opinión sobre la capitaneada cuestión local del día.

Primitiva agua medicinal de Fuente Calda en Villavieja.

En uso en bebida y baño está muy recomendado por la misma medicina.

La dirección facultativa de estos baños prescribe en general su uso en bebida á todo enfermo, ya tome baño de la misma ó de la de peso.

El establecimiento ORVELLON es el único, entre los demás de Villavieja, que la tiene en sus baños.

El capitán del puerto de Vinaroz hace público que habiendo solicitado D. Francisco Iborra Lloret, vecino de Barcelona, permiso para establecer un vivero de magallanes junto á los diques de aquel puerto, se concede el plazo de quince días para presentar cuantas reclamaciones se consideren oportunas.

Se ha publicado una orden de carácter general, recomendando á los gobernadores la mayor actividad en la tramitación de los expedientes de matas á las compañías de ferrocarriles por falta en el servicio.

PROBLEMA MARROQUI

Habla Mr. Pichón

En la entrevista celebrada por un redactor del New York Herald con Pichón, éste ha hecho notar que, si España envía á Melilla más fuerzas que las que mandó Franco á Ouzela, obedeció á que el terreno en que efectúan los españoles las operaciones es una región accidentada y se diferencia en mucho de los alrededores de Ouzel Banao.

España emplea 40.000 hombres y no tenemos derecho á intervenir en este asunto, así como en los medios que emplea para defender sus derechos.

En cuanto á los nuestros, están determinados por los tratados de una manera muy precisa, especialmente por los convenios de 1804 y 1905, los cuales precisan con claridad nuestra esfera de influencia, dejándonos el peso libre al Atlántico. Por todo lo cual parece inútil alarmarse.

España no irá á Taza y no tenemos razón alguna para suponer que contrariamen-

te á sus declaraciones abriga proyectos de conquista, para cuya realización encontraría en la nación y en el extranjero una gran oposición.

Curiosidades

Los dentistas progresan.

Uno de ellos—naturalmente, de Nueva York—ha conseguido una espléndida clientela entre los rufianes y los copllos de dientes para las vacas le están valiendo una gran fortuna.

Las vacas deben llevarse la dentadura—ó mejor dígase, dejar que se la leven—dos veces por semana.

¿Por qué imponer esta medida? No creáis que se trata de un capricho. Es una medida antiséptica de evidente utilidad.

Por eso se que la boca de las vacas contiene microbios susceptibles de contaminar la leche, y es necesario cebar con estos microbios.

Lo cual no puede ser más fácil de conseguir. Con un copllo de dientes hay bastante.

LA ESTRELLA

Fábricas de mosaicos hidráulicos y piedra artificial

con inmensa variedad en dibujos y colores modernistas de

MORA HERMANOS

En estas fábricas encuentran baldosas en relieve para salas y demás departamentos. Especialidad en mostradores estilo moderno para cafés y casas de refrescos: Piles bacterianas, escaleras, lavaderos, arcos, balustradas, soluzas, adornos para fachadas y demás trabajos en piedra. Fabricaciones en mármol y metales, entre otros en España que tiene la facilidad de fabricar figuras, postales, estilo decorativo para placa y en mosaicos Romanos se fabrican cuadros de todos los tamaños, figuras, etc., etc., etc. Fabricamos pisos especiales para todas clases de comercios, haciendo constar en el piso todo lo que el dueño quiere en objetos. Estos trabajos se deben pedir con anticipación. Este caso no repara en recibir encargos, por difíciles que sean el fabricar, tanto en dibujos como en figuras. Visitar esta casa antes que ninguna si queráis encontrar economía en los precios y calidad en todos los trabajos fabricados por esta casa. — Pídanos nota de precios.

Despacho y Fábricas: Tenerías, 5, 7 y 26.—CASTELLÓN

La esposa de nuestro querido amigo el diputado provincial D. José Gil, se encuentra gravemente enferma.

Vivamente nos interesamos por la salud de la enferma y hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

La compañía de ferrocarriles del Norte participa al público que desde el próximo lunes día 11 cesará el servicio de viajeros para el espadero de las villas de Bantostin, quedando por consiguiente suprimidas las pases que en el espadero citado tienen asignados los trenes números 711, 712, 720 y 721.

Hotel del balneario CERVELLON en Villavieja. Habitaciones habitables y de hermosas vistas, con instalaciones de luz y tumbas eléctricas.

Espectáculos condecorados, salones de recreo con piano y billar; capilla pública y bonito jardín.

Este fin de semana ha poseído de la alcaldía de la capital, nuestro buen amigo el abuelo propietario D. José Amsagot.

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda. La convocatoria de concejales fue numerosa, y los asuntos tratados, de importancia, y tal vez relacionados con el reparto de censuras.

Cumpliendo las órdenes dadas por el señor gobernador, el alcalde de la capital ha remitido a dicha autoridad el expediente que el Ayuntamiento comenzó a formar con motivo de la denuncia presentada por el concejal Sr. Fabregat respecto a la ilegalidad de pago al maestro de San Roque.

Convocatoria.—La Junta general de la asociación de la Cooperativa navarra celebrará sesión ordinaria el domingo 17 de los corrientes a las nueve de la mañana en su domicilio del camino del Mar, para el cumplimiento de lo que se preceptúa en el art. 61 de los estatutos.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Castellón 9 octubre 1909.—El presidente accidental: Ramón Monleó.

El capitán juez instructor D. Fernando Fernández Montaner, con residencia en Olot, llama, cita y emplaza al soldado Manuel Ferrer Caraller, de 25 años, natural de Portell, el que se sigue expediente por falta de incorporación a filas.

Lo mismo interesa respecto al soldado Francisco Pérez Pérez, de 24 años, natural de Ayózar, el capitán juez instructor don Eugenio Zamora Caballero, residente en Barcelona.

OTRAS FRESCOAS.—Primeras de la temporada. Casa Tárrega.

De los 4.762 opositores que han de tomar parte en las oposiciones a correos han solicitado verificación el examen previo: 22 en Santa Cruz de Tenerife, 174 en León, 259 en Zaragoza, 285 en Valencia, 381 en Sevilla y 344 en Barcelona, debiendo examinarse en total 1.546 en provincias y el número mayor 3.206 en Madrid.

El Instituto Geográfico y Estadístico anuncia oposiciones a 25 plazas de topógrafos, auxiliares terceros de Geografía, oficinas quintos de Administración civil.

Se ha dispuesto que las Subdelegaciones orensanes no lleven derechos por las diligencias matriconales de los individuos cuyos sueldos ó haberes no excedan de 1.250 pesetas anuales, modificando en ese sentido el arancel de 9 de diciembre de 1892.

En el expreso de esta tarde han salido nuestros buenos amigos el diputado a Cortes por la capital D. Manuel Yranzo y el exdiputado D. Vicente J. Orejón.

En el mismo tren ha llegado nuestro querido amigo D. Juan Morales.

El comercio de los vinos españoles ha disminuido considerablemente en Puerto Rico, no solo por la elevación de los precios que pagan, sino también por la competencia que están haciendo los que de California se importan.

Actualmente los de producción española que tienen el más salida son los de Jerez y los de la costa de Levante.

Las compañías de ferrocarriles de toda España han establecido una nueva tarifa 17 X para el servicio de viajeros en soltería, transporte de mercancías, equipajes, instrumentos, muestras para Exposiciones, etc., etc., que ha empezado a ponerse en vigor el día 1.º de este mes, anulando la anterior tarifa X número 17.

El día 11 del actual tendrá principio en Madrid los ejercicios de oposición a plazas de oficiales de cuarta clase de Administración civil.

GOBIERNO CIVIL

El señor gobernador ha aprobado el programa de los festejos que se proyectan celebrar en Almonara los días 16 al 23 del mes actual.

DIPUTACION PROVINCIAL

Ayer se reunió la Comisión provincial tomando los siguientes acuerdos: Informar en el expediente instruido sobre la elección de concejales en Ostar, contra las cuales no se ha presentado reclamación alguna.

Y finalmente quedar enterados de la fuga de la Casa provincial de Beneficencia del expósito Juan Roig Guitón, natural de esta ciudad.

Hay he visto a reunirse nuestra comisión provincial tratada de los asuntos siguientes:

Conocer 10 días de licencia al contador de fondos provinciales.

Aprobar los dictámenes propuestos por el señor Director de Correos provinciales y sus ayudantes en la Fuente Calda, de Villavieja y en el puente de Torres.

Ultimamente acceder a lo solicitado por D. Gabriel Matutano, mediante 28 obligaciones provinciales a D. Juan Bernal, como igual sueldo a la que solicita: D. Juan Fabregat Dalz y D. Salvador Masip Navarro, accediendo también obligaciones provinciales a D. Joaquín Fabregat Viché y a D. Rosa Antols Santamaría, respectivamente.

INSTRUCCION PUBLICA

El Boletín oficial inserta la relación de aspirantes a las escuelas anunciadas para la proposición interinas.

Ha sido nombrado maestro interino de una de las auxiliares de Castellón, D. Joaquín Muriach.

Hacemos saber a los señores maestros de la provincia que deben enviar las cuentas justificadas del material del tercer trimestre por todo el presente mes a los respectivos habilitados.

VIDA MUNICIPAL

Durante la próxima semana desempeñará el servicio de almoxarfe el concejal D. Cristóbal Fabregat Mundo.

Al Sr. Director general de Sanidad se le remite el estado de las reses sacrificadas en el Matadero durante el mes de septiembre pasado.

Al Inspector general de Sanidad se le remite el estado demográfico de esta ciudad, correspondiente al indicado mes.

BOLETIN RELIGIOSO

La Cofradía de Nuestra Era, de los Desamparados, canónicamente establecida en la capilla de las Escuelas Pías, celebrará el próximo domingo misa de Comunión a las ocho y visita a la Santísima Virgen, con sermón, a las cinco y cuarto de la tarde, rematando con éste los ejercicios mensuales interrumpidos durante los meses de verano.

Santos para mañana

La maternidad de Nuestra Señora; Santos Francisco de Borja, S. J., confesor; Daniel y compañeros mártires; Eusebio y Eulampio, vírgenes, hermanos y mártires y Paulino, obispo de Yozob.

La misa y oficio divino son de San Francisco de Borja, confesor, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Mañana se celebrarán los siguientes cultos:

Santa María.—A las ocho misa rezada con acompañamiento de órgano, y a las nueve la conventual. Por la tarde a las tres y media, después de vísperas y completas, novena a Santa Teresa de Jesús, con sermón.

P. Sangre.—A las nueve misa conventual, y por la tarde a las tres y media vísperas y completas y rosario del mes de octubre.

San Miguel.—A las ocho misa de comunión general, y a las nueve la solemne a gran septa con sermón. Por la tarde a las

tres y media, después de vísperas, último día del quinario a San Francisco de Asís, con sermón por el reverendo señor economo de la misma, Dr. D. Santiago Fabra.

JUDICIALES

Se ha ordenado la confiscación a San Mateo del preso Juan Bautista Scurlis, pero que cumpla el arreglo que le ha sido impuesto en las cárceles de aquel partido judicial.

VACANTES

Se anuncia una vacante en la Correduría de Artillería de Mallorca, de una plaza de obrero ajustador de oficio herrero-arterjero, de la clase de contratado, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Hállanse vacantes las plazas de farmaceutico, veterinario y practicante titular de Torrevieja, con las dotaciones respectivas de 25, 25 y 10 pesetas.

Se concede el plazo de 15 días para presentar solicitudes.

Audiencia

Esta mañana se han celebrado algunas vistas en la Audiencia.

Crónica electoral

Para que vuelvan a por ovras

El fin de la tarde se reunieron en un salón de la casa de la calle de la R. pública, a las seis de la tarde, los señores de la prensa que se reunen por estas circunstancias y allí se habló por esos momentos en la casa de los señores de la R. pública que en aquel momento se encuentran.

Llegó el buen D. Fernando al campamento suadido y ¡pobres, ohim! ¡pobres... puer... puer! Pero los señores salieron estabados durando, y a pesar de los rumbos, los de Vinaza la hicieron igual caso que si les habiera estado llamado Crebano con dos tejas.

¡Qué éxito para los del pisto suadido y para su amigo D. Fernando! ¡Ni una rata acudió al tan preparado mitin! ¡Y para eso tanto hablar el perro los de El Clamor en su editorial de ayer? ¡Pues hombre, para ese viaje no se necesitan alforjas! Y sin al estruendo del bombo y plásticos el fracaso se habría podido disimular mejor.

Es de suponer que después de un triunfo tan sonado (sic) como el de D. Fernando y de un recibimiento tan entusiasta como el que D. Francisco ha tenido en el Maestrazgo, al órgano de los arlequines se le habrá bajado los humos y no quedará ya llevamos a la agora, no sea que los agoremos el resultado que les espera.

De todas suertes, nosotros no pensábamos aceptar el reto de acudir al mitin, porque nos acordábamos del recorrido que los socialistas les dieron a los republicanos cuando el viaje de propaganda del compañero Iglesias, y francamente, sería una triste gracia que ahora estos señores se desquitaran de la paliza recibida, poniéndonos verdías a nosotros delante de nuestros amigos.

Y decimos que delante de nuestros amigos, porque lo que es los de los republicanos, como se ha visto en Vinaza, casi no sonen ya a los milins ruidosos (palabras de El Clamor) porque saben que las predicciones de sus correligionarios son vana palabrería: mucho ruido y pocas nueces.

De modo, que quedamos en que no iremos al mitin raído a que nos invita el periódico órgano del revoltoso republicano-socialista-liberal.

Y así, en confianza, les aconsejamos a los amigos de El Clamor que no vuelvan a por ovras ya que están verdes y las ovidas el guarda, y de este modo se evitarán desahucios como el que ten alocaído ha puesto a D. Fernando.

Y procuran animarle, porque es de muy mal efecto eso de verle tan desilusionado en hora de elecciones.

En un simple salón de una casa señorial, Acaban de llegar dos caballeros, uno de ellos fatigado por las molestias de un largo viaje y el otro ávido de respirar impresiones.

Un momento de silencio después de los saludos de rutina. Ninguno acierta a pronunciar palabra; olvidados por un momento de la conjunción y se han mena de las intersecciones.

¡Caballeros, habria qui tperas los oidos... Verias pausas más... El cronista

aplica el ojo a la cerradura, y pudo oír: «Imposible, Norberto, otra vez será.» «Veremos para consejales.»

Uso de los dos caballeros sala cabizbajo y apresuradamente *laborum inter-perno-rum*.

Al cronista le dicen después que por Vinaza-San Mateo, los arlequinescos presentaron la siguiente candidatura:

D. José Baltrán Sales, médico de Chert, excosiero.

D. Manuel Fabrer Cherta, farmacéutico de B. nassió, excosiero.

D. Juan Aragón de Champlín, abogado de San Mateo, excosiero.

Es, primero con el carácter de republicano, de liberal el segundo y de carista el tercero.

Hoy ha salido para San Mateo el abogado D. Norberto Ferrer.

Mañana se reunirá en Barriana los republicanos del distrito de Nules, convocados por D. Fernando Gasat, el cual asistirá a la reunión.

Crimen pasional

Un crimen y un suicidio

Nos comunican de Ayózar que éste pueblo, que ha impresionado hondamente a toda la comarca.

A las once de la noche, Ramón Blaguer Esteban, nacido de 24 años de edad, hablaba con su novia Vicenta Granell Prodes en la puerta del domicilio de éste, calle de las Escuelas, 41. Ignoramos que entre ambos ocurriera en el transcurso de la entrevista para que el novio sacara un cuchillo y la pinchara tres veces en el pecho y el cuello que la produjeron la muerte en el acto.

Apresado de lo que ocurría el padre de la novia que estaba en una habitación inmediata, salió en seguida, sin poder dar alcance al agresor, que huyó tan pronto como se dio al hecho.

A las voces de auxilio dadas por el infeliz padre, acudieron los vecinos, intentando prestar auxilio a la joven Vicenta que ya cadáver yacía tendida en el quicio de la puerta.

Entrada la guardia civil de lo ocurrido se dirigió al domicilio del agresor y estando interrogando al padre sobre el paradero de su hijo oyeron una voz que salió del interior de la vivienda diciendo: «Aquí estoy», seguida del disparo de un arma de fuego.

En seguida penetró la benemérita en el interior de una casa, encontrándose con un hombre que agitándose nerviosamente no contestaba a las repetidas voces de ¡alto! que le daban los guardias, los cuales habieron de disparar el aire sus fusiles para intimidarlo. Pronto se dieron cuenta del estado del desgraciado Blaguer, el cual acababa de dispararse dos tiros de pistola que le causaron la muerte a los pocos momentos.

Para los reservistas

Gran becerrada patriótica

Ultimamente se han recibido los señores banderillas de las hermanas señoras de Clara, de Martí Blat, de Villarrog Asensí y de María Adell.

La comisión continúa visitando a las señoras de Castellón y mañana se trasladará con el mismo objeto a Barriana y Onda.

Hoy ha visitado el señor gobernador civil el dueño de la plaza de toros, D. Juan Fabregat, fijándose definitivamente la fecha del domingo próximo, 17 del actual, para la gran becerrada benéfica.

Los señores Villarrog y Veria son separados mañana de regreso de Amposta y Vinaza a donde fueron para elegir el ganado.

Mañana quedarán definitivamente ultimados todos los detalles de organización de la gran becerrada patriótica del domingo 17 de Octubre y del lunes el martes podrá publicarse el programa de la fiesta que de fijo será otro éxito para la Junta de socorro.

Otras noticias

El presidente del Sindicato de Pósitos rural de esta capital, D. José Rosafort, ha visitado hoy al señor gobernador civil y le ha hecho entrega de 88 85 pesetas, producto

de una suscripción abierta en dicha importante entidad para las familias de los reservistas.

El Sr. Rosafort le ha agradecido mucho el donativo.

El mismo Sr. Rosafort le ha anunciado el presidente de la Junta de socorros que, de vuelta del verano muchos socios del círculo Onda, en breve podrá recibir también el donativo de la sociedad de la calle de Caballeros.

Los reservistas pagados hasta hoy son 132 y continúan recibiendo en la secretaría de la Junta de Socorros misa instantánea en solitario de los dos países diarios.

Es verdaderamente admirable la labor patriótica del organismo que preside la primera entidad civil de la provincia, no solamente por la extensión que ha dado a los socorros sino por la excelente organización de los trabajos de dicha Junta.

Sucesos

CASTELLON

Detenido

Ayer a las once y media fue detenido Joaquín Givara Artero (+) Gallo, por promover un fuerte escándalo en la calle de la Pólvora insultando a una vecina llamada Teresa Ferradell.

También quedó detenido otro sujeto llamado Francisco Arrueta Budeas que juntamente con dos individuos más, profanaron una buena faja al Hospital Luis Andrés.

ALMAZORA

Ruina

Ayer en la venta denominada de Rosera situada en aquel término municipal, sostuvieron una sangrienta reyerta dos vecinos llamados Miguel Torro y Juan Ramos (+) Pito, de resultas de la cual salieron los dos heridos de bastante consideración, siendo el primero conducido a la clínica del Hospital de esta ciudad y el otro trasladado desgraciadamente por las inmediaciones de la venta, hasta que hoy fue hallado y conducido también al citado establecimiento benéfico.

Del hecho entienda el juzgado.

NULES

Suicidio

En la partida denominada camino de Artans, fue hallado ayer el cadáver de Amadeo Ramos de 32 años, soltero comerciante de tejidos, encontrándose a su lado un revolver con el que puso fin a sus días y una carta dirigida al juzgado.

Desde luego se trata de un suicidio, siendo cuestión de interés los motivos que han inducido al suicida a tomar tan extrema resolución.

SANTA MAGDALENA

Una denuncia

Ha sido denunciado el pastor Ramón Adell Orlitz por apasentar ganado en propiedad ajena, sin poseer el oportuno permiso para ello.

Registro civil

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos

María Alboll Torner, Palma, 57.

Antónis Sos P. actual, Igual, 11.

Vicente Arrufat Estaco, Allosa, 12.

Defunciones

Vicente Izquierdo Castell, 32 años; Orucos, 46.

Matrimonios

Ninguno.

Venta de vacas

En Bohl hállanse a la venta tres vacas de calidad inmejorable y dos de ellas próximas a dar a luz.

Para más detalles se puedan pasar por nuestra Redacción y se les facilitarán.

Venta de almacén

En el término de Villarreal se vende un almacén dedicado a la confección de la naranja.

Los que deseen conocer detalles se les facilitarán en esta imprenta.

de

BA

Profesor
maestros de in
En los e
ral y Técnico
esta Academia
nando el sigul
sobresaliente,

Nu
Entr

En Cueva
ca del Cid.
Esta nueva
servicio de los

Podrioso Tónic
De exo
Pálidos, Dep
liza las res
Yerba de Fe

A los S
gratis para
Depos
Dr. J. GANY

Noticias

(Servicio

Prop

El Sr. Moret ha
cias con los Sros.
najejas.

—El lunes se re
los diputados repu
conducta que seguir
mentarios.

Se trata de realiza
Pérez Galdós, por su

Los españoles
municaciones

En el ministerio de
40.000 pesetas más, de
para las víctimas de la

—La comisión de C
ha conferenciado con
ta tratar del art. 17.

Una carta

El jefe de los libe
una carta en el «Diar
las noticias de los pe
en Africa se realizare
que viola el Acta de A
tencias que hagan con

Sobre las ma
general

Dice «La época:
respuesta que de el g
ministro de la Guerra
tendencia y exactitud
que le ha atribuido»
un lado por completo
merecerlos lo que ha
actitud, no vemos, el
con razón ó sin ella, al
ses francesas en Casab
ción de lo que piensa u
pública en la vecina Re
aquí, no faltan element
dar la inteligencia y el
existe entre ambos país
Pero en esta parte de
allí, más que una pequ
recciones y los recios q
exponen, reflejan en mo
ánimo de los respectivo
de los cuales descanza
amplias comunicacio
respectiva conducta.»

Almacén de Maderas

de MIGUEL SERRANO HUGUET

Importación directa de Maderas de Rusia, Noruega-América (Muebles), etc. Variedad de escaquerías y tarjotes en Vigas, Viguetas y Tablones

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto a la Estación del Tranvía)-GASTELLÓN

ACADEMIA POLITECNICA

Director, D. Carlos Pedra Borrás
VINARÓZ

BACHILLERATO, carreras civiles y militares

Profesorado competente compuesto de oficiales del ejército, ingenieros civiles y maestros de instrucción primaria.
En los exámenes de enseñanza libre verificados en junio último en el Instituto General y Técnico de Castellón, los alumnos de los seis cursos del Bachillerato, preparados por esta Academia, presentaron de todos las asignaturas estudiadas durante el curso, obteniendo el siguiente resultado:
Sobresalientes, 3; Notables, 18; Aprobados, 19; Suspenso, ninguno
Detalles y correspondencia al Director

Nueva línea de Automóviles

Entre San Mateo y Castellón

SERVICIO RÁPIDO

Salida de San Mateo... a las 7 mañana
Llegada a Castellón... a las 10
Salida de Castellón... a las 3 tarde
Llegada a San Mateo... a las 6:45

En Ovejas de Vinromá entza con el coche-correo de Alcañá de Chivert a Villafraanca del Cid.
Esta nueva empresa cuenta con dos Omnibus-Automóviles para el mejor y seguro servicio de los viajeros viajeros.

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente. Reparador de las Fuerzas Físicas e Intellectuales.
De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Colera, Fiebre, Depresión del Sistema Nervioso, Antineurasténico por exaustión, regulariza las reglas y evita los dolores de la menstruación.
Venta en Farmacias y Droguerías.—Depósito en España: Juan A. Pascual.—Farmacéutico Preparador.—Castellón
A los Hnos. Médicos que lo soliciten se les remitirá por correo sus muestras gratis para ensayo.
Depositar: Vinaros, MATIAS SANTOS, Farmacia.—Tortosa, Farmacia Dr. J. GANIVELL.

una página de gloria a la historia patria, dedicándole además frases de consuelo.
Los padres del cabo, conmovidos, daban las gracias.
Son los padres de Doval pobres obreros. El padre trabaja como peón en una fábrica y la madre ayudada a la familia prestando servicios en casas particulares.

León y Castillo

Nuestro ministro en París ha celebrado un interview con un redactor de «L'Intransigeant», declarando que jamás el gobierno de Madrid se propuso enviar tropas hasta Taza.
Tampoco piensa ocupar Larache y Tetuán.
La opinión francesa está en completa contradicción con las manifestaciones del gobierno español.

La nota del sultán

Parece que las manifestaciones que el Guebbas hizo al sultán sobre la actitud adoptada por los diplomáticos ante la Nota de protesta que se dirigió a las potencias le sorprendieron mucho.
El sultán pretende no haberse excedido, y afirma estar dentro de los límites de la corrección y amistad que España merece.

Por teléfono

Conferencia de las 410 t. Madrid, 9.

El proceso Ferrer

La nota del día lo constituye el Consejo de guerra que ha comenzado hoy en Barcelona contra el ex-director de la Escuela Moderna Francisco Ferrer.
De la ciudad Condal se han recibido los siguientes noticias sobre la celebración del Consejo:

EL CONSEJO

A las ocho de la mañana se ha constituido el tribunal en el Círculo Modelo, bajo la presidencia del coronel del regimiento de Mañorla D. Eduardo Aguilera Lacalle, señalando como vocales los capitanes don Pompeyo Marí Montañer, D. Sebastián Goveia Paris, D. Mariano Díez Casanueva, D. Manuel Llanas Torriga, D. Ariceto G. de la Cruz Rodríguez y D. Julio López Moreo y en concepto de suplentes D. Eduardo Soverano y D. José Lofra.

Desempeñando las funciones de fiscal ha tomado asiento el capitán de Infantería don Jesús María Rafals, el teniente auditor de segunda D. Enrique Gesta como asesor y el capitán de ingenieros D. Francisco Gálvez como defensor de Ferrer.

EL PROCESADO

Asombrado de un vigilante ha penetrado en la sala Francisco Ferrer.
El procesado vestía traje claro, no llevaba esposas y encontraba muy nervioso.
El bigote y la barba los tiene a medio crecer.
A una la locución del presidente ha tomado asiento en una silla colocada cerca de la escalinata.

LECTURA

El juez instructor del sumario D. Valeriano Raso, da lectura al puntamiento de la causa.
Lee el Sr. Raso declaraciones de los jefes de policía en las que se hacen manifestaciones sobre los antecedentes del procesado, sobre la intromisión del mismo en los embarques de tropas para Melilla y sobre las relaciones del procesado con la solidaridad obrera.
Se leen otras declaraciones entre ellas las de algunos vecinos de Premiá que aseguran haber visto a Ferrer dirigir el movimiento revolucionario, y la que da de algunos obreros, añadiendo los testigos que al estallar el movimiento y con él los incendios, se vio a Ferrer que muy contento se iba a la masa y decía: «Esto va bien.»

La lectura de estas declaraciones produce risa al procesado quien después hace algunos negativos con la cabeza.
A continuación se le da la declaración del alcalde de Premiá, quien manifiesta que se enteró por Ferrer de haber estallado la revolución.
Añade que cuando Ferrer le dio la noticia dijo que el movimiento llevaba en sí la implantación de la república.
El declarante dice haber contratado a Ferrer que no era amigo de stopellos ni de setos vanidosos, pero que el movimiento era general, no se había de oponer a la implantación de la república.
Léase después la declaración de Francisco Ferrer, en la que tratando del cambio de partidos no cree en él por movimiento revolucionario, sino por la progresión de la enseñanza.

Atribuye lo ocurrido en Barcelona a la competencia que establecen en las industrias y en los oficios las comunidades religiosas con la gente pobre.

Niega su participación en los sucesos ocurridos en julio y dice que al ser detenido en Alcala, lo fué porque iba a presentarse en Barcelona condecorador de las manifestaciones hechas por el fiscal del Supremo Sr. Ugarte por las que a la presentaba culpable de los disturbios.
Ferrer durante la lectura de su declaración sigue riendo.
(Sigue la lectura de la declaración del procesado).

Noticias de la Corte

EL SR. MAURA
El jefe del gobierno al salir esta mañana de Palacio ha dicho que no tenía ninguna noticia de Melilla.

EL SR. LAOIERVA
El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que a las tres y media se reunirán los ministros en Consejo en el domicilio del Sr. Maura.

DE REGRESO
Han regresado los marinos que estuvieron en aguas de Londres a las pruebas de los aviones de los Willys modelo de los que se han de construir para España.
Visitan muy satisfechos por el feliz resultado de las pruebas.

CONTESTACION AL SULTAN
El ministro plenipotenciario de España en Tánger ha comunicado al ministro de Estado que había sido entregada al delegado del Sultán de Marruecos, Sidi-Mohamed-Guebbas la siguiente nota, firmada por el decano del cuerpo diplomático de dicha población:

El cuerpo diplomático examinó la nota de S. M. Sieriffine concerniente a los acontecimientos del Rif que S. E. me encargó comunicarle en su carta de 30 de septiembre último.
Después de consultar a sus gobiernos, los representantes de las potencias han estimado que la situación suscitada no es de la competencia del cuerpo diplomático y debe resolverse exclusivamente entre el Sieriffine y el gobierno español.

Os ruego que os sirva para esta respuesta un conocimiento de S. M. Sieriffine.

CONATIVO
«A B O» ha recibido de los españoles residentes en San Luis de Potosí, 15 000 pesetas para los soldados de Melilla que distribuirá directamente entre ellos el popular colega.

BANQUETE
Los republicanos del Ayuntamiento de Madrid organizarán con un banquete al señor Pérez Galdós.

Noticias de Melilla
LA HARKA SE DISUELVE
El correspondiente de «A B O» en Melilla dice que en breve será un hecho la disolución de la harka.
Dice que de ésta ha desaparecido la mitad después del combate del día 30 en el que tuvieron nuestros enemigos innumerables bajas.
Los moros pobres es verdad que crecen la paz a todo trance, y dan prueba de ello las numerosas deserciones que diariamente se registran.
Los únicos que desean la guerra son los heredados, y la están predicando ardorosamente, pero los esfuerzos de éstos han de quedar estrellados contra la pasividad de los primeros.
Creo que después de la Pasqua pequeña, término del Ramadán, para el cual faltan solo siete días, la harka sufrirá una importante desmembración.

BENISICAR Y PRAJANA
Aumenta el número de merces de la harka de Benisicar que desean ganar jornal en los trabajos que están haciendo los españoles.
También de Prajana llegan merces con la misma petición.
A todos se les atenderá.

PRONTO ARREGLO
Asegúrese aquí que pronto habrá un arreglo entre España y el Sultán, convencido éste que las potencias no están dispuestas a atender sus pretensiones.

SIN NOTICIAS
Hay carencia absoluta de noticias.
Conferencia de las 510 t.
Más del proceso de Ferrer
CONTINUA SU DECLARACION
El procesado Ferrer continúa su declaración y para defenderse de los cargos que se le hacen, lee cartas de Estévez, antiguo amigo suyo y otras de Lerroux y D. Buen. Niega que intente ir a nadie a la rebelión así como las supuestas relaciones con Lerroux para este objeto.
Protesta de que se traigan a este proceso asuntos que se relacionan con su pasado.
Manifiesta que no estuvo en la Ossa del Pueblo durante los sucesos, añadiendo que

to en aquellos días pasó en su finca de Masón.

A continuación se da lectura a varios dictámenes y declaraciones de varios testigos.

El cura de Premiá Rvdo. Sr. Pulg afirma que tiene la convicción moral de que Ferrer es el autor de la rebelión y los incidentes ocurridos en el mes de julio en el referido pueblo.

También se leen las manifestaciones que hizo a un periodista la madre de Soledad Villafraanca y en las cuales se dice que ésta hubiera podido casarse con un españolillo, (Ferrer se lo) y la contrapropuesta a estas declaraciones.

Entre las manifestaciones de Ferrer que se han dado a conocer figuran las siguientes:

Que el procesado no tuvo relación alguna con Emilio Iglesias y A. Isiberto Melián, á quienes se supone fué á ver á la Ossa del Pueblo.

Niega que deseara ser jefe de los revolucionarios y que fuera anarquista.

Para rebatir lo que se dice en algunos documentos manifiesta que no se ha mezclado en política desde que murió Ruiz Zorrilla el cual según.

Justifica su estancia en el país de Orléans uno de los días de los sucesos, diciendo que esperaba el tren para marcharse á Marsella.

Se leen las declaraciones de dos capitanes y dos soldados que se reconocieron durante los sucesos capitaneando grupos.

Después de leer el informe de los peritos que aseguran que se trata de Ferrer la de las empuñaduras que se observan en algunas manifestaciones revolucionarias.

También se lee un escrito del juez instructor de la causa, diciendo que no se admite la declaración que deseara prestar Soledad Villafraanca por estar elevada la causa á penal.

Otro con las declaraciones del Sr. Ugarte en que ésta afirma que cuando se Ferrer dijo, fué después de bien estudiado el asunto.

El fiscal da lectura a su informe.
Declara á Ferrer como responsable de los sucesos ocurridos, al tanto que capitaneó los grupos que incendiaron y destruyeron edificios y llevaron la alarma á toda la población.

Damañosa que Ferrer era el jefe de la rebelión.
(Ferrer hace algunos negativos).

Reza que tanto extremos contiene la acusación y pide para el procesado la pena de muerte y el pago de los daños causados en las líneas telefónicas y telegráficas que como no puede determinarse de momento propone se le continúe cuantos bienes posea.

El procesado hácese abyecto.
Continúa después el defensor muy emocionado.

Pretende demostrar que á Ferrer se le ha hecho en contra suya gran campaña.
Lumbrados de que no se haya unido á la causa la sentencia del tribunal que le absolvió cuando el atentado de la calle Mayor de Madrid y en el cual se le condenó por los mismos delitos que hoy se le acusa.

Analiza algunas declaraciones.
(Ferrer protesta de que el público no le deje oír á su defensa.)

Pretende justificar la estancia del procesado en cuartos de Barcelona se le vio, para deducir que no tomó parte en los sucesos.

Como consecuencia de todo ello pide la libre absolución de su patrocinado.

Noticias de la Corte
CONSEJO
Los ministros están reunidos en Consejo que ha comenzado más tarde de la hora anunciada, por tener el Sr. Maura que asistir al entierro de un sobrino suyo.

Al entrar ha dicho el jefe del gobierno que está mañana habrá recibido un telegrama del general Marimón diciendo que no ocurrió novedad alguna.

El ministro de Estado mientras esperaba al Sr. Maura se ha ocupado de las declaraciones del general francés D' Amade diciendo que le extrañaba, puesto que cuando se le conoció la gran cruz del Mérito Militar era muy amigo de España y que además ignoraba las prácticas diplomáticas.

También ha dicho que eran satisfactorias las noticias que se reciben de Ferrer puesto que el sultán se ha convencido de la inutilidad de sus pretensiones.

BOCHOSCOS

De la casa Huguste Cottons y compañía

Interior	8542
Amortuado	0040
Comodidad	0000
Noticias	7710
Alcance	9120
Orientación	0000
Exterior	9540
Interior	8547
Paris	9300
Londres	2747

Noticias

telegráficas

(Servicio de la mañana)

MADRID

Preparativos

El Sr. Moret ha continuado las conferencias con los Sres. López Dominguez y Canalejas.
El lunes se reunirán en el Congreso los diputados republicanos, para acordar la conducta que seguirán en los debates parlamentarios.
Se trata de realizar un acto de adhesión á Pérez Galdós, por su último Manifiesto.

Los amigos íntimos del general democrata Sr. López Dominguez han hecho declaraciones, presentándole decidido partidario de la obstrucción contra el proyecto de ley de Administración local.

Recuerdan á este propósito la actitud adoptada con analogía tendencia por el ex-presidente del Consejo de ministros Sr. Montero Ríos.

Propuestas de ascenso

Ayer publicó el «Diario Oficial» la propuesta de ascenso de la Guardia civil: comprende á un teniente coronel, un comandante, un capitán, cuatro primeros tenientes y dos segundos, de la escala de reserva; ingresan en dicho instituto dos primeros tenientes en la escala activa de infantaría, y ascendiendo á segundos tenientes de la escala de reserva siete sargentos.

Las propuestas de ascensos de las demás armas seguirán paralizadas hasta nueva orden.

Lopez Dominguez, obstruccionista.

Los amigos íntimos del general democrata Sr. López Dominguez han hecho declaraciones, presentándole decidido partidario de la obstrucción contra el proyecto de ley de Administración local.

Recuerdan á este propósito la actitud adoptada con analogía tendencia por el ex-presidente del Consejo de ministros Sr. Montero Ríos.

Uno que llega

Circulan insistentes rumores, según los cuales, el aspirante á la jefatura de los radicales Sr. Lerroux, tiene anunciada su llegada á esta corte el 27 del corriente Octubre.

Los mismos rumores aseguran que el «leader» de los radicales de Barcelona llegará á Madrid sin parar por la ciudad Condal.
Como la llegada de Lerroux se ha anunciado tantas veces, se concede poco crédito á este nuevo anuncio de viaje á Madrid.

OVIEDO

Por los padres de un héroe.—Proyecto de monumento.

En la sesión del ayuntamiento celebrada ayer se presentó una moción, firmada por todos los concejales, proponiendo que se dé á los padres del heroico cabo Luis Doval una pensión vitalicia, colocar una lápida en la casa donde nació el héroe y celebrar un funeral.
La proposición fué aprobada.

Después se nombró una comisión especial para que se entienda con las demás sociedades y corporaciones con objeto de tratar de erigir un monumento que perpetúe el hecho heroico y sublime que enorgullece al pueblo donde nació dicho cabo.
Terminada la sesión, el alcalde y los concejales fueron á casa de los padres de Doval á comunicarle estos acuerdos y á darle el pésame en nombre del pueblo.

Con dicho motivo se produjo una escena emocionante.
Los padres del cabo lloraban y el alcalde les habló diciéndoles que su hijo había añadido

Noticias

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

de

